
NUESTRAS LÍNEAS DE TRABAJO 
YA ESTÁN MARCADAS



JULIO
Los nuevos funcionarios de Rotary,

 comienzan su año de servicio

BOLETÍN 
INSTITUCIONAL



Como presidente de este nuevo año Rotario, quiero darles
a conocer, tal como lo dije en mi intervención el día de la
posesión, las líneas de trabajo que adelantaré con el apoyo
de todos ustedes y muy especialmente de la Junta
Directiva que me acompañará.
 
Como saben, hemos iniciado este año, con cambios
dramáticos que me atrevo a decir
inimaginables,  que nos obligan a esforzarnos en
ser creativos y audaces. Son grandes retos a nivel
local y mundial.  Y por supuesto se traducirán  en
modificaciones significativas en el seno de nuestro
Club que de hecho ya los estamos experimentando.

EDITORIAL:
NUESTRAS LÍNEAS DE TRABAJO



Si la membresía y la mística del servicio están
en crisis, es el momento para traer de vuelta las
bases que cimentaron nuestra Organización,
tales como los altos estándares éticos en todos
los aspectos de nuestras vidas y el sistema de
clasificaciones que fomenta la diversidad de
experiencias. Por lo  tanto,  me pongo a
disposición de todos ustedes para que unidos
trabajemos hombro a hombro en el
cumplimiento de esta noble misión.

Es el ideal de servicio, el motor que impulsa el
objetivo de Rotary y por tanto hoy más que
nunca está vigente nuestra preocupación por
reencausar las relaciones humanas por los
senderos de la integridad, la honestidad y la
decencia en pro de un mundo más justo y
equitativo para todos. 
 
Al asumir esta responsabilidad,  comparto con
ustedes algunas reflexiones sobre los desafíos
que tenemos que enfrentar. Hagámoslo por
temas y no será muy difícil concluir que la
emergencia que enfrentamos por el COVID 19
deberá ser nuestra prioridad en estos momentos.

Si logramos entender que nuestra vida
requiere de placeres que nos hagan

felices, entenderemos con suficientes
argumentos cómo el Ser Rotarios es un

placer para toda la vida. 



Para ello hemos iniciado conjuntamente con la
Corporación de Fomento Cívico y Cultural y con
la Corporación de Servicios, el estudio de  los
campos de acción en los  cuales  focalizaremos
nuestro accionar para que nuestra intervención
sea eficaz y efectiva en los sectores más
afectados de la comunidad.
 
Ahora bien,  si alguna enseñanza positiva nos
ha dejado esta situación que vivimos es
que  existen  verdaderos  mecanismos
para controlarla y encausarla por el sendero del
crecimiento sostenible.  En otras palabras,  el
planeta está descansando de los humanos.

Debemos incluir los temas medioambientales
en nuestras agendas de servicio, con
indicaciones precisas: 

Trabajar para mantener el aire y el agua limpios,
plantar árboles y en general proteger el planeta
para las generaciones futuras.

Si bien el tema ambiental no ha sido ajeno a
nuestro Club,  no lo es menos la educación de
nuestra juventud, pues bien sabemos  que,  si un
país quiere salir del subdesarrollo,
la manera idónea es a través de la educación.

Así mismo siguiendo las mismas directrices de
Rotary,  continuaremos aportando  al tema de la
paz, la  resolución de conflictos y el problema de
la drogadicción todos nuestros esfuerzos.

Y por supuesto en el entendido que el futuro
nuestro esa en la juventud, seguiremos
apoyando los clubes Rotaract e  Interarct que les
permita consolidar su liderazgo.



Todas estas acciones serán efectivas si interpretamos  con suficiente precisión  el querer de la
comunidad a la que servimos. 
 
Si lo logramos,  consolidaremos  la organización que Paul Harris soñó:  Un lugar
donde las personas de todos los rincones puedan unirse para convertirse en algo
más grande que ellos mismos. 
 
Me anima a hacer esta tarea,  la seguridad manifiesta  de todos  mis compañeros que, se han
prometido a acompañarme en la misión de hacer el bien a nuestra comunidad sin pensar en ningún
tipo de recompensa material. Nos quedará, eso sí,  la satisfacción del compromiso  de
servicio rotario cumplido. 

JAIME VARGAS CHAUX
Presidente Club Rotario Medellín
2020 - 2021



CEREMONIA DE TRANSMISIÓN 
DE MANDO



De acuerdo con el Protocolo oficial de Rotary
se hizo el cambio de mando en la presidencia
de nuestro Club.

Todo se hizo de acuerdo con lo programado.

La ceremonia se llevó a cabo vía internet, a
través de la plataforma Gotomeeting, con la
cual nos hemos venido comunicando estos
meses.

El past president, Carlos Avendaño, hizo
entrega del cargo al nuevo presiente Jaime
Vargas, acompañado de su esposa Isabel
Cristina Ortiz y de la nueva primera dama
rotaria, Laura María Saldarriaga.

Al evento asistieron 65 personas entre socios e
invitados.



Como invitados especiales estuvieron el
nuevo gobernador del Distrito, Andrés
Gómez, la familia del nuevo presidente y de
su esposa, las hijas de ambos desde
Bruselas, y algunos nietos e hijos de Rotarios
que viven en el exterior.

Fue un acto muy sentido en donde
se hicieron reconocimientos, se
entregaron galardones y en donde
ambos presidentes agradecieron a
los socios del Club la confianza
entregada. Laura María Saldarriaga, esposa de Jaime

Vargas, es ahora la nueva primera dama del
Club, dispuesta a apoyar y a colaborar.



Con el cuidado debido, dado que la transmisión de mando se hizo en la finca del
nuevo presidente, ambos dirigentes estuvieron todo el tiempo utilizando el
tapabocas, al igual que sus esposas.



EL DETRÁS DE CÁMARAS, DEL CAMBIO DE MANDO
Todo gran evento, requiere de una planeación
especial para evitar que el azar nos haga una
mala jugada.

Por eso, en el cambio de mando del primero de
Julio, cuando Carlos Avendaño entregaba la
presidencia a Jaime Vargas. Todo lo planeamos
con esmero y cariño, pensando en hacer una
reunión, acorde con la programación y por
supuesto, que fuera una buena presentación
para ustedes los socios. 

Con una semana de anticipación todo comenzó.
Jota Jairo Hoyos fue el encargado de llevar, colgar
y organizar toda la parafernalia y montaje del
sitio donde transcurriría, la reunión de cambio de
Mando.

En su carro, como podrán ver, transportó el
backing que tuvieron los directivos detrás. Fue
él quien iba mostrando lo que se hacía en los
actos protocolarios.



El presidente, tenía todo dispuesto para leer su
discurso.

Ensayaron la mejor manera de leer, sin perderse
de la cámara.



Todo preparado y listo para
empezar.

Como ven, la ceremonia salió bien
gracias a la buena disposición y a
que todo se organizó con la debida
anticipación, como debe sr y como se
lo merece una ceremonia de este
tipo.
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LA PRIMERA DAMA DE NUESTRO CLUB
Laura María Saldarriaga Klinkert, es una Trabajadora Social, madre de dos hijas y abuela de
cuatro nietos a quienes ama.
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Es la esposa de nuestro nuevo presidente
Jaime Vargas, con quien lleva casada hace ya
46 años.

Como todas nuestras primeras damas, ella
considera que su papel es el de apoyar en
todo a su esposo para que pueda dedicarse el
tiempo que sea necesario a su trabajo y a su
compromiso como nuevo presidente.

Tiene toda la disposición de colaborar en los
programas para los cuales la consideren útil,
aunque sabe que, con este confinamiento,
será un poco más difícil la presencialidad,
pero ello no le resta, el querer hacer algo de
utilidad cuando sea necesario.
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El día de la posesión, recibió, como
siempre se ha acostumbrado, un hermoso
ramo de flores, enviado por los socios del
Club Rotario Medellín y un bono, que le
permitirá comprarse algo, cuando pueda
salir.

Isabel Cristina Ortiz, la esposa de nuestro
past president Carlos Avendaño, fue la
encargada de entregar el presente.

A Laura, nuestra bienvenida y
a Isabel Cristina, nuestros
agradecimientos por todo su
apoyo.



¡UNA GRAN CONVOCATORIA!



ESTE AÑO EL PREMIO ES PARA EL ARTE Y LA CULTURA
Al cierre de la convocatoria que fue el 14 de julio, se recibieron un total de 86 propuestas de
todo el país discriminadas de la siguiente forma:
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El Premio Germán Saldarriaga del Valle 2020,
tuvo abierta la convocatoria a partir del día 10
de mayo de 2020 y hasta el  14 de julio del
mismo año.

El objetivo esta vez fue:  Premiar a personas
naturales o  instituciones, de carácter privado,
sin ánimo de lucro, que  hayan emprendido
procesos de creación, disfrute y estudio  de la
cultura, las bellas artes y la identidad
colombiana,  orientadas al dialogo formativo,
para lograr comunidades  justas, sostenibles y
conectadas socialmente. Que además generen
inclusión social, principios y valores positivos
en sus públicos, con los que puedan aportar al
desarrollo integral de sus entornos.  
 

Se consolidaron dos bases de datos  que
suman un total de 1.936
correos electrónicos.   En ambas el porcentaje
de recepción  fue del 93%, lo cual nos
garantiza que  los correos obtenidos tanto
en  páginas web, como llamadas
de fundaciones encontradas en línea, fueron
en su mayoría correctos.
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Igualmente, se realizó el envío de
información a todos los  municipios de
Colombia, para que se remitiera la
convocatoria a  las diferentes Fundaciones
aliadas de sus Secretarías correspondientes,
que trabajan en temas de arte y cultura. 

En este momento, el Premio se
encuentra en fase de evaluación
por parte del jurado calificador,
quienes tienen plazo de entrega
de resultados hasta el 31 de
agosto y la reunión de premiación
será el 24 de septiembre de
forma virtual.
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ESTAMOS ORGANIZADOS
Este nuevo año Rotario trajo consigo una reorganización en
los Comités y Subcomités que son los que planean los
trabajos del Club y que están integrados por los socios que
tienen la disposición para trabajar y adelantar las obras
con la comunidad.

Los subcomités y Comités y las Corporaciones como
coadyuvantes de los programas del Club, no solo en la
parte financiera, sino como apoyo a los proyectos y a la
gestión de los mismo, están listas para recibir a aquellos
socios que quieran y deseen integrarlos para trabajar o
apoyar de acuerdo con sus circunstancias, los diferentes
frentes de trabajo.

A continuación, les informamos cuales son y quiénes los
dirigen, para que puedan comunicarse con ellos y entrar a
hacer parte de esta hermosa labor Rotaria. 



Asistencia y compañerismo        
Programa Semanal       
Premio Antonio Restrepo Álvarez·         
Premio Juan Duque Betancur 

COMITÉ DE ADMINISTRACIÓN

Director: Cr Luis Fernando Henao.
Celular: 3006099091

Áreas de trabajo o subcomités:
        



Captación y conservación de socios 
Clasificación - ética valores y prueba cuádruple 
Instrucción y Capacitación Rotaria 
Premio Joaquín Londoño Ortiz 
Premio a la Excelencia Enrique Uribe

COMITÉ DE MEMBRESÍA

Director: Cr Carlos Humberto Zapata
Celular: 3104133704

Áreas de trabajo o subcomités:
        



Rotaract e Interact       
Becas de Georgia
Intercambio de jóvenes 

COMITÉ DE NUEVAS
GENERACIONES

Director: Cr Simón Pérez Montoya
Celular: 3122278383

Áreas de trabajo o subcomités:

      



Relaciones distritales e internacionales
Boletín, redes sociales y página web
Hijos de rotarios en el exterior
Relaciones públicas y medios de comunicación

COMITÉ DE IMAGEN PÚBLICA

Directora: Cra María Victoria Jiménez
Celular: 3148620263

Áreas de trabajo o subcomités:
        



Polio Plus
Becas Pro Paz
Subvenciones Distritales y Globales

COMITÉ DE LA 
FUNDACIÓN ROTARIA

Director: Cr Julián Uribe Londoño
Celular: 3128516000

Áreas de trabajo o subcomités:

      



Salud
Suministro de agua y saneamiento
Desarrollo integral de la comunidad
Fortalecimiento de la paz
Educación
Sostenibilidad y medio ambiente
Innovación y tecnología

COMITÉ DE PROYECTOS DE
SERVICIO A LA COMUNIDAD

Director: Cr Jorge Luis Jiménez Ramírez
Celular: 3006182366

Áreas de trabajo o subcomités:
        



Plan Estratégico 2018-2023
Propósito: Ejecutar planes y proyecto para la
visibilidad, sostenibilidad, amistad servicio e
impacto social del club

COMITÉ DE 
PLANEACIÓN ESTRATÉGICA

Director: Cr Luis Alberto Gómez Ramírez
Celular: 3006149639

Áreas de trabajo
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BAJAMOS LOS APORTES MENSUALES
Desde la Administración, entendemos que estos meses han sido
diferentes, ya no nos vemos presencialmente, sino que lo hacemos
a través de la internet, tampoco podemos disfrutar de un buen
almuerzo en compañía, pero si nos podemos ver y disfrutar de una
buena conversación.

Por ello y porque también entendemos que la situación económica
se va volviendo complicada, la Junta Directiva por iniciativa del
presidente y luego de hacer los análisis financieros
correspondientes, decidieron bajar la cuota mensual de los socios a
$110.000.

Confiamos en que esta decisión ayude y podamos mantener el Club, cumplir con las obligaciones
con Rotary Internacional y mantener vivos los programas sociales a los cuales nos hemos
comprometido con la comunidad.
Nuestra cartera, aunque es sana, presenta todavía algunas demoras por parte de algunos socios
que no han pagado o que no nos han enviado sus comprobantes de pago. Esperamos que en el
transcurso de este mes podamos estar al día todos.
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CONVOCATORIA ABIERTA A COFINANCIACIONES

La Corporación de Fomento Cívico y Cultural, ya nos dio vía libre para iniciar nuestro trabajo de
búsqueda de recursos para realizar proyectos con nuestros distintos subcomités de apoyo a través
del programa de Cofinanciaciones, que para este año 2020 se enfocará en los proyectos del área de
educación y empleo para apoyar la crisis ocasionada por el COVID 19.

Es momento de trabjar por nuestras comunidades, así que estamos llamados a buscar las mejores
opciones para apoyar, mediante la consecución de buenos aliados que nos acompañen en estos
proyectos. El cierre de la convocatoria será el 15 de octubre a las 4:15 p.m.
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NUESTROS HIJOS Y NIETOS EN EL EXTERIOR
Como bien saben, hemos creado hace cerca de un año un chat con los hijos y los nietos de los socios
de nuestro Club, que quisieron unirse.

Para este año nuevo Rotario, queremos establecer con ellos una relación más estrecha y por ello
queremos presentárselos poco a poco. Para esta edición hemos invitado a dos de nuestras hijas, ellas
son: Adriana Vargas y Lupita Prada. Ellas mismas por propia iniciativa hicieron sus presentaciones así:

Adriana Vargas Saldarriaga, hija de la milagrosa combinación
de una paisa (Laura María) con un orgulloso opita (Jaime, el
Nuevo Presidente). Casada con el mejor co-equipero que pude
haber encontrado, un hombre superior a la gran mayoría, no solo
en conocimientos y cultura sino en feminismo! Gracias a él, yo
puedo disfrutar y gozarme mi trabajo todos los días de mi vida.
Madre de dos niños hermosos (no porque sean mis hijos...
jajajaja) que son el yin y el yang, y cada uno con su personalidad,
llegó a hacer de nuestra familia un hogar maravilloso. 

Estudié derecho, luego una especialización en economía y más tarde hice mi maestría en Law &
Economics en Europa. Llevo 12 años trabajando en el Ministerio de Comercio, Industria y Turismo, en
donde soy feliz siendo una servidora pública, literalmente al servicio de mis queridos compatriotas.
Amo a Colombia y no me canso de trabajar para ella. Ahora tengo el honor de ser la directora de la
oficina comercial de Colombia ante la Unión Europea, cargo que asumí hace 4 años, cuando llegué a
Bruselas a vivir con mi familia.
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Me llamo Lupita Prada Jiménez, y soy hija de Orlando Prada y María
Victoria Jiménez . Tengo 22 años, y nací en Medellín, donde viví y
estudié hasta los 18 años. En el 2015, me fui a vivir a España a hacer
un doble grado en Derecho y Relaciones Internacionales en IE
University. Los primeros tres años los pasé en Segovia, y los últimos
dos en Milán y en Madrid. Acabo de graduarme, y continuaré mis
estudios haciendo una Maestría en Diplomacia y Organizaciones
Internacionales, en la Escuela Diplomática de Barcelona.

Como ya lo podrán intuir, me encanta la diplomacia, es mi pasión.
Desde que estaba en el colegio, participé en las Simulaciones de
Naciones Unidas, en los cuales fui embajadora de distintos países,
Presidenta de distintas comisiones y hasta Secretaria General para el
primer Modelo de NNUU organizado por la Gobernación de Antioquia y
la Alcaldía de Medellín.

Durante la universidad tuve el inmenso privilegio de hacer prácticas profesionales en la Organización
de Estados Americanos en Washington DC, y también en la Agencia de Cooperación e Inversión de
Medellín. Me apasiona tanto la diplomacia, que hasta hice mi tesis de fin de grado sobre ese tema.
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En lo personal, me encantan muchas cosas. Me
encanta probar comidas nuevas, y cocinarlas
también (soy lo que hoy llamarían una "foodie"). Me
encanta también el vino y todo su proceso de
producción. 

Me encanta ir a cine y verme todas las películas
nuevas en cartelera. Me encanta salir a tomarme
una copa y unas tapas con mis amigos. Me encanta
ir a Medellín y pasar las vacaciones con mi familia,
no hay NADA mejor que eso. Me gusta ir a tierra
caliente, y pasarme el día entero en la piscina o en la
playa. Y por último, lo que más me encanta, es ver a
mis papás ser felices disfrutando todas las
actividades del ¡Club Rotario Medellín!
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UN GRAN HONOR
Este mes de julio fue distinguido como Socio Paul Harris, Juan
Manuel Salazar, Representante Distrital Interarct 2020-2021.
La Distinción Paul Harris, es un máximo honor que se otorga en
reconocimiento al liderazgo y labor Rotaría y por la efectiva y
excelente labor en beneficio de la comprensión y las relaciones de
amistad entre los pueblos del mundo.
Juan Manuel es igualmente uno de los beneficiados de nuestra
Corporación Becas del Centenario y está presto a comenzar el
sexto semestre en la Universidad de Colombia.

Aquí tenemos el Diploma que lo acredita como socio Paul Harris 
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LA RANIADA

Nuestro Maceros y el presidente estarán acompañándolos y estaremos en sala abierta hasta que
haya público.
Desde el Comité de Imagen Pública venimos planeando una serie de actividades que nos permitirán
compartir más y divertirnos en estas horas de conversaciones sin estrés y solo para acompañarnos
y disfrutar de la amistad que nos ha caracterizado. Los esperamos para vernos ampliamente
después de la reunión semanal de los jueves.

Por iniciativa de nuestro presidente Jaime Vargas, se
determinó dejar la sala virtual abierta luego de nuestra
reunión semanal, para quedarnos conversando sobre
diferentes temas y poder disfrutar de nuestra
compañía de una manera más amplia e informal.

Es deseo del presidente ampliar el espacio de los
encuentros para entablar conversaciones sobre temas
diversos, mirar videos sobre diferentes países y hacer
tertulias improvisadas que sean de interés general.
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HORARIOS DE NUESTRA OFICINA

Nuestros horarios son de lunes a viernes 
7:00 a.m. a 1:00 p.m. y de 2:00 p.m. a 4:30 p.m.

Sábado y domingo descansa nuestro personal
y no habrá atención ni trabajo.

Agradecemos su atención a estos horarios

Aunque nuestro trabajo es virtual, estamos cumpliendo con un horario que le permite a quienes
vienen trabajado desde la casa, poder hacerlo adecuadamente y cumplir también con su vida
personal y familiar.



NOTIROTARIAS
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Con gran acogida iniciamos las tertulias
rotarias de este periodo, en esta
oportunidad nos acompañó el médico
psiquiatra Antonio Carlos Toro, hijo de
nuestro Cr Julio Ernesto Toro y jefe de la
oficina de postgrados de Facultad de
Medicina de la Universidad de Antioquia,
quien nos habló magistralmente del tema
de: Bienestar en la Pandemia, tan
oportuno y necesario en este tiempo,
donde se procura la salud mental de todos.

La idea es que cada 15 día, podamos
distrutar de un nuevo tema de interés
general, nuestra siguiente cita es para
hablar de: tecnología móvil 5G.

BIENESTAR EN LA PANDEMIA, 
NUESTRO PRIMER TEMA DE TERTULIA
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Iniciamos este año rotario con una
excelente capacitación en el primer
Seminario de Imagen Pública, realizado por
el Distrito  4271.

SEMINARIO DE IMAGEN PÚBLICA

En esta oportunidad, los miembros del Comité
de Imagen Pública, tuvieron la oportunidad de
disfrutar de las nuevas actualizaciones en este
tema tan fundamental para todos en el Club.
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El programa Hagamos las Paces no ha parado, por el contrario está más activo que nunca
realizando reuniones con docentes para lo de Cartilla de convivencia y urbanidad con el fin de
planear los talleres con los niños.

HAGAMOS LAS PACES

Recordemos que este
proyecto es patrocinado
por la Corporación de
Fomento Cívico en la parte
de las capacitaciones y el
Club Rotario  Medellín y las
cartillas por la Fundacion
Rotaria a través de una
Subvención.
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El Comité de Imagen Pública estuvo reunido con miembros de la Junta Directiva del Club
Rotario         de México, compartiendo ideas para el fortalecimiento de la marca, estrategias
para atraer socios a través de los medios digitales e ideas conjuntas para el crecimiento del
club.

RELACIONES INTERNACIONALES PARA CRECER

Fue una gran
experiencia de

intercambio de ideas,
pensamientos y

acciones para generar
cambios que poco a

poco se irán
incorporando al interior

del Club.
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ESTE MES FESTEJAREMOS LA VIDA DE NUESTROS
SIGUIENTES COMPAÑEROS

Esperamos que sean festejados en
su día y que sigan cuidando de su salud y su vida. Felicitaciones

Ligia Botero
Agosto 05

Carlos Naranjo
Agosto 20 

Carlos Avendaño
Agosto 21



"Rotary trabaja para unir con
lazos de compañerismo, a

personas de razas, religiones e
ideas políticas divergentes".

FRASES DE PAUL
HARRIS



SÍGANOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES


